

## La tumeur Le Pen - 1/2

**"La pire chose qui pouvait arriver aux Français s'est produite hier" clamait mon professeur d'histoire du Québec et du Canada. Lui, pourtant si calme à son habitude, semblait prendre cet "incident" au sérieux. Ce qui s'annonçait comme étant un cours sur la crise économique de 1929 est vite tourné à la question des partis extrémistes...**

L'angoisse et l'inquiétude était palpable dans la classe de 30 élèves (imaginons maintenant celle des élèves français). Je parle souvent du Canada dans mes articles, vous trouvez peut-être cela lassant, mais il est cependant intéressant de comparer les façons de penser des différentes régions du monde. Trêve de patriotisme et revenons aux faits. Le Canada fut un pays peuplé et est habité par une très grande portion d'immigrants asiatiques, européens et arabes. Malgré nos différents sur certaines moeurs (voir l'affaire du kirpan, le petit couteau), la population canadienne vote à 60 % libéral et ne peut concevoir qu'un pays de 60 millions d'habitants, occidental, pacifiste, père de nos moeurs, permette à des partis d'extrême droite d'avoir ne serait-ce qu'une infime influence !

Il semble que la tendance de nos jours est à la révolution politique. Autant aux États-Unis qu'en France, la population demande le changement, se laissant avoir par le premier venu présentant un discours autre que celui à l'habitude entendu. Cependant, un récit répétitif, stable et sensé est de loin préférable à un discours plein de vigueur mais rempli d'idéologies utopiques sans fondement. "La seule façon d'entraîner réellement une communauté, c'est de lui raconter une histoire si belle que l'ensemble des auditeurs n'y résistera pas", disait Jean Lévêque, professeur de philosophie à Nantes. Les idées politiques du parti d'extrême droite sont tellement simples et enjôleuses qu'aucun ne peut leur rester insensible. Cependant, même le meilleur parti du monde ne serait en mesure de les appliquer.

Les attentats du 11 septembre et le conflit israélo-palestinien ont permis à Mr. Le Pen d'avoir une vitrine plus grande qu'à l'habitude. Il est compréhensible que la population commence à avoir certains doutes envers les pratiques et idéologies arabes. Je ne vous cacherais pas que je me pose moi-même certaines questions. Il est par contre alarmant de penser que certains veulent "vider le pays" de tout ce qui ne serait pas "de souche française". Le discours d'un homme se disant "de souche française pure", peut devenir dangereux si personne ne prend garde. L'expansion de ces idées doit être contrôlée. Oui à la conservation de l'identité française, oui à la sauvegarde des emplois mais trois fois non à une politique draconienne visant la suprématie d'une race sur une autre. Plus ça change, plus c'est pareil...

La France pèse lourd dans l'identité de l'Europe. Les quotidiens sont pleins d'articles sur la situation des partis de gauche européens en Suisse et en Allemagne, qui perdent de l'influence au profit des extrémistes. Le vote français fut peut-être contestataire, enfin je le souhaite. Mais il est préférable d'avoir un taux d'abstention plus élevé que de devoir endurer un président fou à lier durant les 5 prochaines années.

Il est heureux que de nombreuses manifestations se soient organisées partout en France contre la présence de l'extrême droite au second tour des présidentielles. Il en reste tout de moins que d'après le sondage france-jeunes.net sur les présidentielles, 19% des jeunes internautes voteraient Le Pen. il y a de quoi avoir peur quand on pense que ce sont eux qui éliront le prochain gouvernement dans quelques années...

L'évolution d'un pays est ce qui permet, au fil du temps, à une nation de pencher de plus en plus vers la perfection. L'évolution, mes amis, tout repose sur l'évolution...

## La tumeur Le Pen - 2/2

Articles de référence:

<http://elections.lemonde.fr/presidentielle/actu/aujourd'hui/0,,907952,00.html>

[http://www.cyberpresse.ca/reseau/monde/0204/mon\\_102040090420.html](http://www.cyberpresse.ca/reseau/monde/0204/mon_102040090420.html)